



Fitch Ratings: correcta, pero insuficiente la estrategia para Pemex

ISRAEL RODRÍGUEZ

La agencia internacional calificadora de valores Fitch Ratings sostuvo que las recientes medidas anunciadas por el gobierno para apoyar a Petróleos Mexicanos (Pemex) son un paso en la dirección correcta, pero “muy lejos” de lo que requiere la empresa.

Recordó que el presidente Andrés Manuel López Obrador anunció el lunes pasado medidas para tratar de aliviar las finanzas de la endeudada empresa —que lucha por estabilizar su producción—, incluyendo la renovación de líneas de crédito y la intención de reducir gradualmente su carga tributaria.

Consideró que las medidas propuestas por el gobierno siguen lejos de permitir reducir la carga impositiva y agregó que la “perspectiva negativa para Pemex implica la posibilidad de bajar la calificación en los próximos 12 a 18 meses”.

En un reporte dado a conocer ayer, la firma financiera adelantó que la calificación a Pemex podría afectar la calificación de la deuda soberana de México.

Fitch señaló que Pemex necesita flujo de caja neutral o positivo después de impuestos para estabilizar su perfil crediticio y las medidas anunciadas no lo permiten.

Señaló que las medidas tributaria propuestas por el gobierno mexicano siguen lejos de reducir suficientemente la carga impositiva.

Adicionalmente, la firma dijo que

las recientes medidas del gobierno mexicano para apoyar a Pemex son un paso adelante en la dirección correcta, pero “muy lejos” de lo que precisa.

El Presidente dijo la semana pasada que Pemex y la secretaría de Energía se harán cargo de la construcción de una planeada refinería con un costo de 8 mil millones de dólares en el puerto de Dos Bocas, en Tabasco, dado que el sector privado no se adaptaba los plazos ni al presupuesto anunciado.

Al primer trimestre de 2019 Pemex ha concretado diversas medidas para sanear sus finanzas como la amortización de deuda por 2 mil 344 millones de dólares, equivalente a unos 45 mil 945 millones de pesos.

Los informes oficiales de la empresa revelan que Pemex incrementó su gasto de inversión presupuestal en 22.7 por ciento en el primer bimestre del año, al pasar de 2 mil 200 millones a 2 mil 700 millones de dólares.

También se logró la estabilización de la plataforma de extracción en un millón 704 mil barriles diarios en promedio.

Dentro de la estrategia de Pemex para este año se impulsa la producción, con el desarrollo de 20 campos nuevos, entre terrestres y marinos. Entre los campos marinos destacan: Xikin, Esah, Cheek, Cahua, Uchbal, Manik, Jaatsul, Suuk, Teekit, Koban, Hok, Mulach, Tlacame, Tetl, Pokche y Octl. Por su parte, los campos terrestres son: Xachi, Chocol, Cibix y Valeriana.